



643551

CIS

MERCURIO 09 NOV. 2000

EL MERCURIO

Llega Compañía Amateur Más Grande del Mundo

- Setenta personas componen el grupo Teatro de Emergencia de Ribes de Freser, que presentará su versión de "Joaquín Murieta", de Neruda, este fin de semana en Santiago.

Sólo dos presentaciones de "Joaquín Murieta" ofrecerá en Chile la compañía Teatre d'Emergència de Ribes de Freser. La compañía, originaria de un poblado del Pirineo catalán cuya población total no supera las 2.000 personas, está considerada el grupo teatral de aficionados más grande del mundo; en ella participan más de 70 actores, entre hombres, mujeres y niños.

La versión que presentará el grupo es una adaptación libre del director Juli Lázara Rivero, profesor de Barcelona que refundó el grupo en 1991. En ella se combinan el texto sobre Joaquín Murieta que Pablo Neruda creó en 1966, con la cantata del compositor chileno Manuel Picón (1974), y se introducen personajes de la novela de Isabel Allende "Hija de la fortuna" (1989).

¿Cómo se explica que surja una compañía de teatro tan grande en un pueblo tan pequeño? Ángel Aguerri, actor, asistente de dirección y actual coordinador del grupo para esta visita, lo explica con palabras sencillas: "En nuestro pueblo, el teatro tiene desde hace años una importancia considerable. La gente se motiva cada vez más. Yo creo que ahora mismo hay unas 1.500 personas dispuestas a hacer teatro, porque están encantadas con el tema y les sorprende que sus vecinos, amigos, compañeros y familiares estén en escena sin haber sido jamás profesionales".

— ¿Por qué escogieron "Joaquín Murieta"? —

"Era un reto personal de nuestro director. El vio la versión que se estrenó en Barcelona el año 1982; el tema le gustó muchísimo, pero no la manera en que lo interpretó el Teatre Lliure, una compañía estable profesional. Y la verdad es que la obra nos ha despertado una sensibilidad, nos ha emocionado muchísimo y nos hemos sentido muy chilenos haciéndola".

Según la compañía, la suya es una versión "de tipo intimista", en la que la escasez de luz aporta "un factor sentimental" que embriaga al público. Originalmente estrenada el 12 de febrero de este año en el Teatro Municipal de Ribes de Freser, "Joaquín Murieta" ha sido presentada ocho veces en su ciudad natal y una en un poblado algo mayor ubicado a 14 kilómetros. Esta es su primera gira fuera de Cataluña y, por lo mismo, la primera vez en que se han visto exigidos a actuar en castellano.

"Joaquín Murieta" se presentará gratuitamente este sábado a las 22:00 horas y domingo a las 19:00 horas, en el Teatro Oriente, como parte de las actividades de "Mirada a Cataluña", nombre que este año ha tomado la celebración de la semana catalana que organiza el Centre Català y la Agrupación de Empresarios de Ascendencia Catalana.

Llega compañía amateur más grande del mundo [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Llega compañía amateur más grande del mundo [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile